Clases Sociales, los Partidos Políticos que ya reclaman a gritos otra edición, un estudio sobre la Familia así como los que con relación a la nación, a las multitudes, etc., pueden constituirse espigando, reuniendo, ordenando y sistematizando multitud de contribuciones hechas a publicaciones periódicas, a revistas especializadas que, hasta el momento se encuentran dispersas.

En la primera parte de su historia, el Quijote sale en busca de aventuras; en la segunda, las aventuras salen en busca de él. En la primera etapa de su vida, el estudioso de la sociología busca responsabilizarse frente a ciertos tópicos de estudio que elige dentro de un campo prácticamente irrestricto; en la segunda, el sociólogo tiene que enfrentarse a las responsabilidades que le pone enfrente su misma obra realizada. Esta es la situación —situación envidiable aunque tambión sea situación espantable— de Lucio Mendieta y Núñez.

BERNARD, L. L.: Principales Formas de Integración Social. Biblioteca de Ensayos Sociológicos. Instituto de Investigaciones Sociales, pp. 260.

El Dr. L. L. Bernard, de la Universidad de Chicago era ya bien conocido en los Estados Unidos de América cuando el Instituto de Investigaciones Sociales de la U.N.A.M., publicó esta obra suya de gran importancia para quienes en Latinoamérica emprenden estudios ya teóricos o ya prácticos acerca de la realidad social. Principales Formas de Integración Social, obra con la que se presenta a los sociólogos latinoamericanos, es un libro cuyo desarrollo presenta una admirable lógica interna en la presentación de las divisiones estructurales de la sociedad hu-

mana que refrenda el prestigio bien ganado por el editor de *The American So*ciologist. En ella, tras una breve introducción al tema, se estudia la estructura de las sociedades humanas, la estructura de las instituciones, las estructuras institucionales recurrentes, la de las asociaciones con propósito determinado, la estructura social del público, y de la opinión pública, así como algunas correlaciones evolutivas de la estructura social.

MANTILLA PINEDA, B.: Sociología General. Medellín, Colombia, 1956, pp. 206.

La novedad de la sociología en cuanto conocimiento sistemático contrasta con el conocimiento empírico que de la sociedad tienen o han tenido los pueblos ágrafos por una parte y las sociedades antiguas por otra. La sociología, en cuanto disciplina científica, nace como resultado de la reflexión acerca de hechos correspondientes a un período de transición, como resultado del vuelco que trata de substituir la organización social basada en la autoridad y en la tradición, por una organización cimentada en la libertad y en la razón: se trata de la llamada "crisis de la conciencia europea" localizada por Paul Hazard entre 1680 y 1715.

En ese ambiente es preciso considerar como precursores a una serie de pensadores revolucionarios y antirrevolucionarios (Rousseau, Condorcet y Saint Simon, De Maistre y Chateaubriand) que enlazan a Montesquieu con Comte, padre de la filosofía positiva y de la sociología, a cuyo lado precisa colocar a Spencer y, en cierto sentido a Hegel, von Stein y Marx.

A partir de entonces, la mayoría de quienes se han ocupado de sociología lo han hecho, como señala Carli, en una de dos formas: sintéticamente y analítica-